



Una mirada integral para sanear la economía cubana



El integrante del Buró Político y Primer Ministro de la República de Cuba, Manuel Marrero Cruz, presentó en la tarde de este viernes, durante el VIII Pleno del Comité Central del Partido Comunista de Cuba (PCC), un informe sobre el estado de implementación de las Proyecciones del Gobierno para corregir distorsiones y reimpulsar la economía durante el primer semestre del año 2024.

Alina Perera Robbio, 5 de Julio de 2024

Sobre el estado de implementación de las Proyecciones del Gobierno para corregir distorsiones y reimpulsar la economía durante el primer semestre del año 2024, versó la explicación que compartió en la tarde de este viernes, durante el VIII Pleno del Comité Central del Partido Comunista de Cuba (PCC), el integrante del Buró Político y Primer Ministro de la República, Manuel Marrero Cruz.

Desde el Palacio de la Revolución, el Jefe de Gobierno dijo a los delegados a la importante cita partidista que el contenido de esa explicación había sido previamente presentado al Buró Político del Partido Comunista, y que sus esencias han formado parte de un modo de trabajo, sistemático, que analiza cada propuesta de implementación.

El 27 de diciembre del 2023, recordó el dirigente, una sesión del Consejo de Ministros modeló el Plan de acciones para implementar cada proyección, en un diseño integral que contiene ocho objetivos fundamentales, de los cuales el primero tiene que ver con la necesidad de la estabilización macroeconómica del país. Ese primer propósito, dijo Marrero Cruz, permitirá el avance en el camino de otras proyecciones y acciones.

Al detalle, el Jefe de Gobierno ofreció una explicación sobre las diversas acciones que están incluidas en los siete objetivos restantes y que consisten en diversificar ingresos externos de la nación; incrementar la producción nacional, con énfasis en el aprovechamiento de las capacidades instaladas; avanzar en el desarrollo del sistema empresarial del país; así como perfeccionar la gestión estratégica de desarrollo territorial.

Los otros objetivos apuntan a transformar el entorno de las instituciones, regulatorio y organizativo del funcionamiento de la economía; desarrollar la política social; y reducir el delito, la corrupción, las ilegalidades e indisciplinas sociales, mediante la prevención y el enfrentamiento, influyendo en las causas y condiciones que generan esas manifestaciones.

La intervención del Primer Ministro dio paso a que más de una voz se sumara a la reflexión colectiva. El profesor Carlos César Torres, de la Universidad de Pinar del Río “Hermanos Saíz Montes de Oca”, destacó cómo las Proyecciones del Gobierno para corregir distorsiones y reimpulsar la economía no abordan “de manera aislada las dificultades que tenemos”.



Foto: Estudios Revolución

El experto subrayó el valor de la integralidad y la manera en que se han dado pasos sustantivos para transformar la economía cubana en su conjunto. Asimismo, resaltó que el municipio es el espacio por excelencia para concretar cada proyección, a punto de partida del trabajo conjunto de todas las estructuras y entidades a las que concierne el camino del mejoramiento.

Por su parte el ministro de Economía y Planificación, Joaquín Alonso Vázquez, valoró que se está en un momento en que vemos resultados pero tenemos que seguir trabajando. E hizo énfasis en la importancia de un sistema de medición para tales avances. Se trata, dijo, de un camino que, más que de velocidad, es de resistencia; que implica voluntad, inteligencia, coordinación, y compromiso.

“Tenemos que ir logrando resultados con lo que tenemos”, afirmó el titular en la tarde de este viernes. Y a esa mirada se sumó la de la ministra presidenta del Banco Central de Cuba (BCC), Juana Lilia Delgado Portal, quien abordó la trascendencia de comprender, de interpretar cada una de las medidas planteadas, en tanto cada una de ellas entraña un valioso propósito.

“Aquí es imprescindible tener en cuenta que todas (las medidas) son necesarias”, dijo la ministra presidenta, atendiendo a que ellas serán la garantía para sanear la economía y alcanzar el saldo que Cuba necesita.

Vladimir Regueiro Ale, titular de Finanzas y Precios, expresó en el VIII pleno partidista que “nos queda mucho trabajo por hacer”, que es grande el compromiso que se presenta, al tiempo de resaltar que la integración ha hecho posible el desarrollo de múltiples capacidades.

Hacia el final de la jornada los delegados aprobaron por unanimidad el contenido del texto presentado por el Primer Ministro de la República de Cuba, Manuel Marrero Cruz, el cual será llevado próximamente, para dar paso a otras reflexiones, a la Asamblea Nacional del Poder Popular.

